


文法一、のは…から 

1：意思：之所以…是因为… 

2：动词连体形+のは、 

例：之所以不去学校，是因为生病了。 

学校に行かなかったのは、病気になったか

らです。 
体言化 



文法一、のは…から 

知识点：は前面为什么要加の 

用 

言 

动词 

形容动词 

形容词 

用言不可以直接
当主语或者宾语，
如果要当必须体
言化/名词化。 



3：の是形式体言，前面的用言应该用什么形？ 

形容词 

形容动词 

+のは 

+な 

动词 连体形 

直接接 



翻译练习 

动词：之所以迟到，是因为没赶上8点的公车。 

遅刻したのは、8時のバスに間に合わなかったからです。 

 

形容词：米饭之所以好吃，是因为使用了日本产的大米（お米）。 

ご飯がおいしいのは、日本製のお米を使ったからです。 

 

形容动词：例：之所以喜欢寿司，是因为好吃。 

お寿司が好きなのは、おいしいからです。 

 

こめ 



完成第16课课后练习 三（1） 



文法二、について 

 1：中文意思：关于 

 2：体言+について 

 3：如果について后面接名词： 

  名詞＋について＋の＋名詞 

翻译： 

关于日语的书 

日本語についての本 



文法二、について 

４：如果について后面接动词 

   名詞＋について＋动詞 

翻译： 

说一说关于暑假的事情。 

夏休みについて話します。 



文法二、について 

翻译练习： 

1：我喜欢关于樱花的图片。 

  さくらについての写真が好きです。 

2：请听一听关于吉他（ギター）的音乐。 

 ギターについての音楽を聞いてください。 

3：谈谈关于工作的事。 

   仕事について話しましょう。 



文法三、ることがあります 

 1：对比第13课语法七，有什么不同 

 2： 

1）日本に行ったことがあります。 

   我去过日本。 

2）ときどき日本に行くことがあります。 

   我有时去日本。 

经历、
Vた形 

有时 

V连体形 



否定 

1：Vないこともあります 有时不… 

 

例：周りはうるさくて勉強できないこともあります。 

    周围很吵，有时没办法学习。 

 



否定 

 2：V连体形ことがありません/ことはありません 

1：否定：don’t 

例：お寿司を食べることがありますが、 

  お寿司を作ることはありません。 

  我有时候吃寿司。但是不做寿司。 

2：没有必要：no need to 

例：心配することが/はありません。 

  不必担心。 

 



否定 

 ことがありません。 

 

A:すみませんね。 

B:いや、君が謝ることがありません。 

没有必要 



完成第16课课后练习  問題三（2） 



文法四、たり 

 1：意思:有时…有时…，又…又… 

 2：动词/形容词/形容动词/名词 接续 

 3：课本解说中提到「たり」接在「が、ま、な、

ば」行五段动词后面时要浊化是什么意思？ 

 4：たり如何结句？ 

 



1：接続:写出下列词的过去式的简体 

1:高い  

2:有名  

3:学生  

4:読む  

高かった 

有名だった 

学生だった 

読んだ 

り 



３、课本解说中提到「たり」接在「が、ま、な、
ば」行五段动词后面时要浊化是什么意思？ 

知识点：日语所有动词的基本形的都是う段结尾。 

「が、ま、な、ば」行五段动词是指： 

 が ま な ば 

ぐ む ぬ ぶ 

泳ぐ 読む 死ぬ 遊ぶ 

泳いだり 読んだり 死んだり 遊んだり 



４、たり如何结句 
1）形容词 

 天気がよかったり、悪かったりです 

 天气时好时坏 

 

2）形容动词 

 町が静かだったり、にぎやかだったりです 

 城市有时热闹有时安静 

 

 



４、たり后面如何结句 
3）名词 

休みは月曜日だったり、水曜日だったりです。 

休息日有时是周一，有时是周三。 

 

4）动词 

本を読んだり、散歩したりします。 

有时读书，有时散步。 

 

 

动词 
します 



４、たり的中顿 
1）形容词： 

天気がよかったり、悪かったりです。 

天気がよかったり、悪かったりで、面白いです。 

天气时好时坏，蛮有趣。 

 

2）形容动词： 

静かだったり、にぎやかだったりです。 

町が静かだったり、にぎやかだったりで、面白いです。 

城市里有时热闹有时安静，蛮有趣。 

 

 

 



４、たり的中顿 
3）名词： 

休みは月曜日だったり、水曜日だったりです。 

休みは月曜日だったり、水曜日だったりで、土日ではありません 

休息日有时是周一，有时是周三，不是周六日。 

 

4）动词： 

本を読んだり、散歩したりします。 

本を読んだり、散歩したりして過ごしました。 

读读书，散散步，就这么过去了。 

 

 

动词 
して 



完成第16课课后练习 三（3） 



表示人名或者单位的名词+にとって：对于…来说… 

例：私にとってこの問題は難しいです。 

  对我来说，这个题目太难了。 

 

例：学校にとって、学生が大切なものです 

    对学校来说，学生很重要。 

文法五、体言+にとって 



选择填空：  

      A:について B:にとって 

1：今日は中国の地理  勉強しましょう。 

2：この問題はだれ     も簡単ですよ。 

3：李さん   日本は一番きれいな国です。 

4：では、これから飛行機の荷物   説明します。 

 

文法五、体言+にとって 



选择填空：  

      A:について B:にとって 

1：今日の授業は中国の地理について勉強しましょう。 

2：この問題はだれにとっても簡単ですよ。 

3：李さんにとって日本は一番きれいな国です。 

4：では、これから飛行機の荷物について説明します。 

 

文法五、体言+にとって 



文法六、する前に、した後で 

 1：为什么 「前」前面的动词要用现在时？ 

 

 2：为什么「後」前面的动词要用过去式？ 

 



 1：V基本形+前に 

睡觉前先学习。 

寝る前に、勉強します。 

 

 2： Vた形+後で 

学习以后，再睡觉。 

勉強した後で、寝ます。 

相对时态 

寝る发生在勉
強する之后 

勉強する发生
在寝る之前 



1：先洗手，再做饭。 

（前に）料理を作る前に、手を洗います。 

（後で）手を洗った後で、料理を作ります。 

  

 

2：先打电话，再去。 

（前に）行く前に、電話します。 

（後で）電話した後で、行きます。 

 

 

 

 

翻
译 

练
习 



3：先吃饭，再学习。 

（前に）勉強する前に、ごはんを食べます。  

（後で）ごはんを食べた後で、勉強します。 

 

 



文法七、ぜんぜん＋否定 
1：ぜんぜん+否定：表示“完全不…” “一点都不…” 

例：一点都不好吃。 

 ぜんぜんおいしくないです。 

例：完全不懂。 

 ぜんぜん分かりません。 

2.ぜんぜん+带有否定的词（例：だめ）： 

例：完全不行。 

  ぜんぜんだめです。 



文法八、し 

 1：し和 から同样是表示原因，有什么不同？ 

 2：し的接续 

 



表示原因不止一个 

1：雨ですし、台風ですし、学校に行かないよ。 

   又是下雨，又是台风，我不去学校了。 

 

2：雨ですし、学校に行かないよ 

   （同样是暗示原因不止一个。） 

 

 



接续：判断 

1：简体： 

雨が降っているし、出かけるのはやめましょう。 

 

2：敬体： 

雨が降っていますし、出かけるのはやめましょう。 

 

简体和敬体都可以 



完成第16课课后练习 三（4） 



文法九、で 

表示时间、空间、数量、价值的限度 

1：じゃ、私はこれで失礼します。 

 

 

 

2：授業はこれで終わりましょう。 

就此
告退 

到此
为止 



文法九、で 

 

3：トマトは三つで100円です。 

 

 

4：トマトは一つ40円です。 

 

加总 

数量只有

一个不加
で 



课文讲解 

前文：请参照教材第216页。 
 
 



课文讲解-前文 
☆：ている的用法总结 
1）表示正在进行的动作（ing） 
  ご飯を食べている。/我正在吃饭。 
 
2）表示动作结果的存续。 
   李さんは結婚している。/小李结婚了。 
 
3）表示职业 
   父はエンジニアをしている。 /我爸爸是工程师。 
 
4）表示动作反复 
  每月ここで本を注文している。/我总是在这里买书。 
    
 
 



课文讲解 

读解文：请参照教材第225页。 
 



课文讲解-读解文 
☆：表示生活、逗留、居住的动词及相关助词 
 
1）留学生は寮      生活している。 
 
2）山本さんは日本    暮している。 
 
3）ぜひ中国人の家    滞在してみてください。 
 
4）留学生は中国人の家    泊まっている。 
 
5）東京    住んでいる中国人はたくさんいます。 
 
 



课文讲解-读解文 
☆：表示生活、逗留、居住的动词及相关助词 
 
1）留学生は寮 で 生活している。 
 
2）山本さんは日本 で 暮している。 
 
3）留学生は中国人の家 に 泊まっている。 
 
4）ぜひ中国人の家 に 滞在してみてください。 
 
5）東京 に 住んでいる中国人はたくさんいます。 
 
 

在某个范
围生活用

で 

在某个点
逗留/居
住用に 



谢谢 


